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в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 марта Ветер восточный, 5-10 м/сек., 

местами порывы ночью 
до 15 м/сек., днем до 20 м/сек.
на дорогах гололедица.

26 марта Ветер западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., местами 
дождь, на дорогах гололедица.

Ветер северо-восточный, 6-11 м/сек., 
местами порывы до 13-18 м/сек., 
в утренние часы местами туман, 
изморозь, на дорогах гололедица.
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Спросить у народа
22 марта Государственная дума в первом чтении едино-

гласно приняла законопроект, запрещающий закрытие ме-
дицинских учреждений в сельской местности без согласия 
жителей. Разработал документ и внес его на рассмотрение 
Думы первый заместитель председателя комитета ГД РФ 
по охране здоровья Николай Герасименко.

«Сокращение лечебных учреждений разного уровня, ко-
торое было особенно массовым в 2013-2014 годах, – одна из 
главных проблем в здравоохранении сегодня. Этот процесс 
приводит к снижению доступности медицинской помощи 
населению, особенно в сельской местности, – рассказал де-
путат. – Поэтому мною был разработан законопроект об 
общественном контроле процесса реорганизации и опти-
мизации лечебных учреждений: их инициаторы должны 
доказать целесообразность оптимизации или закрытия 
специальной общественной комиссии. Закрыть единствен-
ное лечебное учреждение нельзя будет без согласия схода 
жителей населенного пункта».

В поддержку законопроекта в первом чтении проголосо-
вали 444 депутата. Следующим этапом будет сбор поправок 
к тексту документа – на это выделено 30 дней. По истечении 
отведенного срока законопроект будет вынесен на голосо-
вание во втором чтении.

Соб. инф.

Решили отмолчаться?
Всего 40% от числящихся в Алтайском крае субъектов 

малого и среднего предпринимательства (МСП) предста-
вили отчетность в рамках сплошного статистического 
наблюдения, которое завершается в Российской Федера-
ции в марте. Об этом сообщила заместитель руководителя 
Алтайкрайстата Ирина Супонина на коллегии краевого 
управления по поддержке предпринимательства и раз-
витию рыночной инфраструктуры.

Хуже всего сдают отчетность бизнесмены Барнаула и Бий-
ска. В этих городах сообщили о себе соответственно 23 и 25%.

На вопрос «АП», почему нельзя обзвонить всех предпри-
нимателей и собрать необходимую информацию, Ирина 
Супонина ответила, что органы статистики не всегда имеют 
актуальные координаты субъектов предпринимательства, 
поскольку в процессе своей деятельности они меняют адреса 
и телефоны, не сообщая об этом в контролирующие органы.

«Сколько людей предоставят за оставшееся до 1 апреля 
время информацию о своем бизнесе, столько и будет счи-
таться в регионе действующих предпринимателей, как бы 
нам ни хотелось иметь 100 – 105 тысяч субъектов», – сказала 
представитель Алтайкрайстата.

В свою очередь начальник краевого управления по под-
держке предпринимательства и развитию рыночной ин-
фраструктуры Евгений Дешевых отметил, что чем больше 
предпринимателей проанкетируют, тем адекватнее будет 
оценка состояния МСП и власти смогут правильнее выстро-
ить систему поддержки.

Напомним, что за непредставление отчетности малые пред-
приятия наказывают штрафами 10 – 20 тыс. рублей на долж-
ностное лицо и 20 – 70 тыс. руб. на юридическое лицо.

Евгений ШУМИЛОВ

Поедем со студентами
Студенческие отряды проводников готовятся к летнему 

трудовому семестру.
На минувшей неделе в регионе начали обучать профессии 

проводника пассажирского вагона бойцов студенческих отрядов. 
Теоретические занятия организуют в техническом, педагоги-
ческом вузах и на базе Федеральной пассажирской компании 
г. Бийска. Бесплатные занятия будут проходить три месяца. По 
итогам курса бойцы получат соответствующее свидетельство.

В июне порядка 360 бойцов из алтайских отрядов прово-
дников будут обслуживать пассажиров на Свердловской, 
Западно-Сибирской и Московской железных дорогах.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Заработали миллионы 
Более 1000 человек заявили алтайским налоговикам, 

что заработали в 2015 году от 1 до 500 млн рублей.
Согласно данным на 1 марта управления федеральной 

налоговой службы РФ по Алтайскому краю пока никто из 
подавших декларацию в этом году даже не приблизился к 
уровню доходов в 1 млрд рублей, хотя годом ранее милли-
ардеров в крае было пятеро.

Среди самых богатых задекларировали доходы до 10 млн 
рублей 1062 человека, до 100 млн – 14, а до 500 – всего двое.

Олег АНТОНОВ

Уроки и гармония

АКТУАЛЬНО

Сегодня в Барнауле 
завершится краевой 
конкурс «Учитель года 
Алтая-2016». Вечером 
в концертном зале 
Алтайского государ-
ственного института 
культуры объявят имя 
абсолютного победи-
теля, который будет 
представлять наш 
край на всероссийском 
конкурсе.

А во вторник корреспон-
денты «АП» побывали на 
главном конкурсном испы-
тании – открытых уроках, 
которые вновь проходили 
на базе барнаульской гим-
назии № 42. Здешних де-
тей давно уже не удивить 
ни фотосессиями, ни теле-
камерами во время урока. 
Но их смогли удивить не-
которые педагоги-конкур-
санты. Первоклассники в 
этот день изучали земново-
дных и пресмыкающихся, 
семиклассники на уроке 
физики говорили о возду-
хоплавании, восьмой класс 
на географии обобщал тему 
«Хозяйство», а девятикласс-
ники на уроке литературы 
читали грустный рассказ 
Чехова (да так, что дети и 
члены жюри вышли из клас-
са с улыбками).О   

Развитие критического 
мышления – главная задача 
учителя математики Яны 
Шевченко из барнаульской 
школы № 84. В этом контек-
сте прошел и ее урок в пя-
том классе, посвященный 
непростой теме деления на 
десятичную дробь. Детям 
пришлось много считать в 
уме, а учительница активно 
пользовалась интерактив-
ной доской – словом, урок 
выглядел очень современно. 
Ближе к концу занятия Яна 
Геннадьевна напомнила, 
что 22 марта – Всемирный 
день водных ресурсов, и 

предложила задачку, свя-
занную с экономией воды: 
«Чистка зубов в среднем за-
нимает полторы минуты, 
за это время вода может 
наполнить ведро емкостью 
9,5 литра. Но если исполь-
зовать стакан, то тратится 
всего 0,2 литра. Сколько бу-

дет истрачено воды за год и 
во сколько раз будут отли-
чаться результаты?»

Выход на социально зна-
чимые явления и попытка 
связать свой предмет с обы-
денной жизнью – распро-
страненный учительский 
прием на этом конкурсе, но 

не всегда он выглядит так ор-
ганично. Во всяком случае, 
члены жюри из любопытства 
тоже стали считать в своих 
блокнотах и пришли к тре-
вожным выводам.

– Мои ожидания от «Учите-
ля года Алтая» пока целиком 
оправдываются, – рассказала 

нам после урока Яна Шев-
ченко. – Для меня важен не 
соревновательный момент, 
а общение и обмен опытом 
с коллегами. И с конкурсан-
тами, которые приехали со 
всех уголков нашего края, 
и с бывшими участниками, 
которые теперь являются 
нашими кураторами и бо-
лельщиками, а также бесцен-
ными советчиками.

Как выяснилось, барнауль-
ские учителя живут вместе 
с остальными конкурсанта-
ми – в этом году их радушно 
принимает краевой педаго-
гический лицей-интернат, 
где есть возможности не 
только для комфортного 
проживания, но и для развле-
чений. Например, в первый 
же вечер после конкурсных 
испытаний учителей поч-
ти насильно оторвали от 
конспектов и повели на ска-
лодром. Довольны педагоги 

и тем приемом, который им 
оказывает 42-я гимназия, и 
все отмечают подготовлен-
ность и открытость детей. 
«Ученики замечательные 
– очень спокойные, откры-
тые. На уроке я чувствовала, 
что они сами стараются мне 
помочь», – признается Яна 
Шевченко.С    

Ее коллеге, тоже учителю 
математики, Светлане Тол-
стовой из Мирной школы 
Зонального района доста-
лась тема «Отношение двух 
чисел». Однако на уроке в 
шестом классе она успела 
рассказать детям про секрет 
лака скрипичного мастера 
Страдивари и формулу вы-
сокопрочной стали.

Под контролем 
общественности
Делегация края принима-
ет участие в XII Всероссий-
ском форуме-выставке 
«ГОСЗАКАЗ – ЗА честные 
закупки».

Программа форума включает в 
себя самые актуальные вопросы, 
связанные с госзакупками, среди 
них – рациональное расходова-
ние средств из бюджетов всех 
уровней, привлечение малого 
бизнеса в сферу государственного 
заказа, повышение уровня импор-
тозамещения в стране, развитие 
добросовестной конкуренции, 
снижение административных 
барьеров, нормативно-правовое 
регулирование, расширение ас-
сортимента товаров, работ и услуг 
для государственных и муници-
пальных нужд, повышение тре-
бований к качеству продукции, 
совершенствованию системы 
электронных торгов.

В рамках выставочной работы 
край представит одну из круп-
нейших экспозиционных площа-
док. Свыше 100 предприятий из 
разных сфер презентуют конку-
рентоспособную продукцию на 
коллективном стенде. Визитной 
карточкой Алтайского края ста-

нет «Продуктовая пирамида здо-
ровья» высотой более 4 метров. 
Она демонстрирует разнообразие 
продуктов – круп, сыров, некта-
ров, соков, подсолнечного масла, 
макаронных и кондитерских 
изделий, меда, произведенных 
предприятиями пищевой и пе-
рерабатывающей отрасли.

В текущем году девиз презен-
тационной зоны Алтайского края 
«Программа импортозамещения 
– в действии». Она является отра-
жением активной и динамичной 
реализации политики замеще-
ния товаров импортного произ-
водства в регионе.

Комментируя участие в фору-
ме делегации края, губернатор 
Александр Карлин отметил, что 
решения, принятые на законо-
дательном уровне в отношении 
ужесточения общественного кон-
троля в сфере государственных 
и муниципальных закупок, в ре-
гионе реализованы полностью.

– Более того, мы пошли даль-
ше. Если федеральный закон 
определил проведение слуша-
ний по каждому факту государ-
ственных закупок на сумму от 
1 млрд рублей и более, то в на-
шем регионе эта планка установ-
лена на уровне 100 млн рублей, 

– подчеркнул губернатор. – Мы 
ничего от общественности не 
скрываем в этой сфере. Макси-
мальная открытость в вопросах 
несет двойной эффект. Для госу-
дарства и для муниципалитетов 
это экономия, эффективность 
использования бюджетных ре-
сурсов. Кроме того, для нас очень 
важно, чтобы в сферу государ-
ственных и муниципальных за-
купок заходил малый и средний 
бизнес. С другой стороны, между 
государством или муниципали-
тетом, выступающими основ-
ным заказчиком в контракте, и 
исполнителем должно быть как 
можно меньше посредников, а 
если это возможно, они должны 
отсутствовать вовсе. Это упро-
щает процесс и обеспечивает 
качество выполнения работ.

Отметим, сегодня государство 
и муниципалитеты являются 
крупнейшими инвесторами и 
самыми надежными партнерами, 
потому что гарантируют выполне-
ние своих обязательств по оплате 
контрактов. А для бизнеса участие 
в этих процедурах является одним 
из средств стабилизации своего 
экономического положения.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

В Кытмановском районе по-
бывал автопоезд «Здоровье».

Несмотря на то, что по программе 
«Земский доктор» за последние годы 
в местную ЦРБ приехали работать 11 
молодых специалистов, укомплекто-
ванность медицинскими кадрами 
там составляет всего 65 процентов.

Поэтому врачей из ведущих уч-
реждений здравоохранения края в 
Кытмановском районе всегда очень 
ждут. В последний раз они приезжали 
три года назад, прием вели на базе 
Октябрьской амбулатории. И в этот 
раз прибытие автопоезда «Здоровье» 
вызвало большой ажиотаж.

– Нам важно, чтобы люди получи-
ли консультацию тех специалистов, 
которых у нас в районе не хватает. 
Мы очень рады, что нас посетили 
кардиолог, пульмонолог, онколог, 
гастроэнтеролог, педиатр, – говорит 
главный врач Кытмановской ЦРБ 
Светлана Трейер. – Для удобства 
жителей района предварительно 
записывали в регистратуре и сель-
ских ФАПах. Накануне пациентам 
было рекомендовано пройти инстру-
ментальное и лабораторное обсле-
дование, чтобы у краевых докторов 
была возможность дать более каче-
ственную консультацию.

Перед кабинетом, где ведёт при-
ём пульмонолог, большая очередь. 
В основном это люди пенсионного 
возраста. Одна из пациенток расска-
зала свою историю:

– Несколько лет назад переболела 
пневмонией и начались мои хожде-
ния по мукам. Здесь наблюдаюсь у 
терапевта Светланы Юрьевны Иг-
натьевой. Она доктор очень хороший, 
но теперь хотя бы два раза в год мне 
нужно бывать на приёме именно у 
пульмонолога. Приходится ездить в 
Барнаул. Это очень хлопотно, неудоб-
но, но деваться некуда… А сегодня 
увидела, что приём ведёт Светлана 
Ивановна Кытманова. Я её хорошо 
знаю, ведь в отделении краевой боль-
ницы она меня столько раз лечила!

24 конкурсантам предстояли три испытания: предста-
вить опыт работы, провести учебное занятие по своему 
предмету и проявить себя в качестве учителя-воспитателя. 

Среди участников очного этапа в этом году девять 
учителей начальных классов, шесть – русского языка и 
литературы, четыре учителя математики и информа-
тики, два – физики и по одному – иностранного языка, 
биологии (химии) и географии.

Неблагоприятные день и часы в марте
29 (01-03; 19-22).

Всех излечим, исцелим

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

Ф
от
о 
С

. Б
А
Ш
Л
Ы
Ч
ЕВ
А

.

Ф
от
о 
О

. Р
О
Д
И
О
Н
О
В
О
Й

.

Иоланта Чкареули ведёт приём 
маленьких пациентов в Кытманово.

Урок Натальи Мальцевой, учителя русского 
языка и литературы рубцовского лицея 

«Эрудит».

Учитель физики Алтайской основной школы 
№3 Алтайского района Руслан Шипунов 

рассказал о воздухоплавании.

Учеников барнаульской гимназии №42 внимание прессы не смутило.

Учитель начальных классов новоалтайского 
лицея №8 Светлана Немирова вошла в пятерку 

лауреатов краевого конкурса.
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ПЕРСПЕКТИВЫ
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Глава региона ответил на вопросы журналистов на выставке«Интурмаркет». Фо

Какой будет краевая столица?

БАРОМЕТР
Не отдадим леса огню

Барнаул перешагнул 
700-тысячную отметку 
по количеству населения. 
2015 год стал рекордным 
по вводу жилья в крае-
вом центре – на выходе 
608,6 тыс. квадратных 
метров. Алтайский 
край включен в группу 
пилотных регионов по 
реализации программы 
строительства новых 
школ. В текущем году на 
эти цели из федерального 
бюджета будет выде-
лено около 250 млн ру-
блей. Краевая столица 
получит бюджетные 
средства вместе с обя-
зательствами освоить 
их максимально опера-
тивно и качественно.П  

Это лишь небольшой круг тем, 
которые обсудили губернатор 
Алтайского края Александр 
Карлин и глава администрации 
Барнаула Сергей Дугин. Встреча 
главы региона и мэра Барнаула 
прошла после отчета админи-
страции города перед депутатами 
городской думы о проделанной 
работе в 2015 году.

По словам Сергея Дугина, 
администрация города полу-
чила положительную оценку  
депутатского корпуса. Основные 
макроэкономические показате-
ли развития города по итогам 
прошедшего года имеют пози-
тивную динамику. Практиче-
ски все плановые показатели 
по 2015 году выполнены. Стро-
ители ввели рекордное коли-
чество жилья – более 600 тыс. 
квадратных метров. Плановый 
объем текущего года – 406 тыс. 
квадратных метров – также 
планируется выполнить. Кроме 
того, краевая столица первой в 
регионе завершила программу 

переселения граждан из ветхого 
и аварийного жилья. За послед-
ние два года благодаря федераль-
ной и краевой поддержке было 
расселено 70 аварийных домов, 
свои жилищные условия улуч-
шили более двух тысяч человек.

Губернатор края акцентиро-
вал внимание на том, что, несмо-
тря на сложный период, который 
переживает вся страна и регион 
в частности, стратегические за-
дачи остаются неизменными. 
«Мы должны обеспечить разви-
тие краевой столицы именно 
как экономического, делового, 
образовательного, научного 
центра, – сказал Александр 
Карлин. – Именно в Барнауле 
сконцентрирован значительный 
потенциал, который является 
определяющим для всего края. 
Все наши серьезные планы мы 
увязываем с развитием краевой 
столицы. Речь идет о привлече-
нии инвестиций, развитии про-
изводственных площадок, их 
инженерном обустройстве. Мы 
должны создавать здесь новые 
рабочие места, обеспечивать 

достойную заработную плату, 
улучшать условия проживания».

Социальная сфера является 
одной из определяющих. Гла-
ва региона с удовлетворением 

отметил, что задача, постав-
ленная президентом страны по 
обеспечению местами в детских 
дошкольных образовательных 
учреждениях детей в возрасте от 
3 до 7 лет, решена как Барнауле, 
так и в целом в Алтайском крае. 
Привлечены очень серьезные 
ресурсы, в том числе федераль-
ные и региональные. По словам 
Сергея Дугина, работа по со-
кращению очереди для детей 
от полутора до трех лет будет 
продолжена за счет создания 
групп кратковременного пребы-

вания и развития сети частных 
детских садов.Д  !

Губернатор также поднял 
тему реконструкции и строи-
тельства школ. «Накануне мы 
получили информацию о том, 
что Алтайский край включен 
в группу пилотных субъектов 
РФ по реализации программы 
строительства новых школ, – 
сказал он. – Таких регионов не 
более 25. Уже в 2016 году под эту 
программу федеральный центр 
Алтайскому краю выделит по-
рядка 250 млн рублей. Объект
№ 1 – новая школа в микрорайо-
не 2001 в Барнауле. Поэтому нам 
всем уже сегодня необходимо 
сосредоточиться на этом объ-
екте, разобраться с графиком 
ведения работ и буквально по 
дням обеспечить контроль за его 
исполнением. Школу необходимо 
сдать в текущем году. Иначе про-
блема обеспеченности местами 
в образовательных учреждениях 
еще более обострится в новых 

микрорайонах, и мы не сможем 
войти в следующие этапы феде-
ральной программы».

Также Александр Карлин 
поручил Сергею Дугину взять 
на контроль строительство «су-
першколы» на 1100 мест в квар-
тале 2008 в Индустриальном рай-
оне. «Мы намерены включить 

этот объект в федеральную про-
грамму на 2017 и последующие 
годы. Здесь также необходима 
оперативная работа, с тем чтобы 
определиться по плану застрой-
ки, проектной документации и 
проведению экспертиз. Это очень 
значимый и дорогой объект», – 
подчеркнул губернатор.

По словам Сергея Дугина, 
работы по проектированию 
школы в квартале 2008 уже на-
чались. Школа в квартале 2001 
планируется к сдаче в текущем 
году, графики работ составлены, 
контроль будет обеспечен. «Кро-
ме того, уже сделана проектная 
смета на музыкальную школу, 
– заявил Сергей Дугин. – Нали-
чие там детского сада, школы и 
музыкальной школы дает воз-
можность создать здесь образо-
вательный кластер. В решении 
этого вопроса мы надеемся на 
вашу поддержку. Есть проблема 
с медицинским обслуживанием. 
Здесь необходимо строительство 
поликлиники мощностью 1000 
посещений и здания станции 
скорой медицинской помощи. 
Прошу вас, Александр Богдано-
вич, оказать содействие в рассмо-
трении вопроса о выделении 
средств при корректировке 
КАИП по итогам первого полу-
годия 2016 года».

Губернатор отметил, что при 
первой же возможности этот 

объект будет включен в крае-
вую адресную инвестиционную 
программу. И напомнил, что от 
жителей поступают нарекания 
на слишком плотную застройку 
в новых кварталах. «В этих ми-
крорайонах не резервируются 
участки под объекты социаль-
ной инфраструктуры или они 

являются минимальными. Я, 
конечно, понимаю наших стро-
ителей, которые хотят получить 
максимум своих инвестиций, 
но убедительно прошу обратить 
внимание на данную ситуацию. 
Жилье без социальной инфра-
структуры – это не наша цель», 
– сказал глава региона.О  

Еще одна значимая тема, о 
которой шла речь, – развитие 
туристического кластера «Бар-
наул – горнозаводской город». Для 
реализации этого проекта уже 
получены значительные ресур-
сы. Сергей Дугин рассказал, что 
завершается строительство газо-
вой котельной, активно ведется 
работа по реконструкции двух 
мостов через реку Барнаулку, про-
водится террасирование склонов, 
берегоукрепление Оби, рестав-
рация исторических объектов 
и создание новых мест отдыха.

– В Ростуризм была направ-
лена заявка на участие города 
в федеральной программе вну-
треннего и въездного туризма в 
2017-2018 годах, – отметил глава 
администрации Барнаула. – На 
втором этапе планируем созда-
ние на базе сереброплавильно-
го завода музея под открытым 
небом, а также реконструкцию 
Демидовской площади, стро-

ительство выставочного кон-
гресс-центра на правом берегу 
Оби. Необходимо также провести 
работы по сохранению облика 
исторической части города, ре-
конструкции парка Централь-
ного района.

Александр Карлин заметил, 
что приступить к следующим 
этапам реализации проекта 
туркластера возможно только 
при качественном проведении 
работ. Поэтому обратить внима-
ние следует на управленческую 
работу и в обязательном порядке 
на общественный контроль.

Развитие любого большого 
города невозможно без совер-
шенствования транспортной 
инфраструктуры. По словам 
Сергея Дугина, в бюджете города 
на текущий год на дорожное хо-
зяйство запланировано более 745 
млн рублей, 300 из которых пой-
дет на содержание магистралей, 
остальные – на ремонт и строи-
тельство. В планах на нынешний 
год  расширение Змеиногорского 
тракта в районе остановки «Кор-
дон», строительство тротуара от 
ул. Юрина до пр. Космонавтов по 
ул. Солнечная поляна. Также 
предусмотрены строительство 
дороги по ул. Солнечная Поляна 
на участке от ул. Энтузиастов до 
Павловского тракта и подготовка 
проектной документации на пу-
тепровод по проспекту Ленина в 
районе Нового рынка.О   

Головной болью городских 
властей остается ул. Гоголя в 
границах ул. Челюскинцев – пр. 
Красноармейский. На ремонт 
этого участка необходимо 200 
млн рублей, в плане 2016 года 
первый, важнейший этап – от-
вод грунтовых вод. Кроме того, 
капитального ремонта требует 
Павловский тракт на участке от 
кондитерской фабрики до ул. Со-
ветской Армии. «Гарантийный 
срок закончился давно, – сказал 
Сергей Дугин. – Обращений 

с просьбой отремонтировать 
этот участок много. Мы думаем 
использовать краевые субсидии».

Александр Карлин напомнил, 
что планом дорожных работ на 
2016 год предусмотрено про-
ведение ремонтных работ на 
ряде крупных объектов в черте 
Барнаула. Это путепровод через 
железную дорогу на объездном 
шоссе в ленточном бору, капи-
тальный ремонт путепровода 
через Павловский тракт в районе 
аэропорта, а также ремонт Право-
бережного тракта. На эти цели из 
краевого дорожного фонда будет 
выделено более 400 млн рублей.

Еще 150 млн рублей предпо-
лагается выделить краевой сто-
лице дополнительно. «Я просил 
бы вас заявить под эти средства 
конкретный объект», – обратился 
губернатор к главе администра-
ции Барнаула.

Отдельно в рамках встречи 
был рассмотрен вопрос пере-
селения граждан из ветхого и 
аварийного жилья. Эта работа 
завершена по аварийному фонду, 
признанному таковым до 2012 
года. «Сегодня на федеральном 
уровне рассматриваются вари-
анты решения этой проблемы 
в дальнейшем. В связи с этим 
я прошу вас еще раз провести 
инвентаризацию всего ветхого 
аварийного жилого фонда и быть 
готовым оперативно включиться 
в следующий этап программы, 
чтобы мы были в числе первых 
регионов, которые получат под-
держку федерального центра», 
– заявил губернатор.

Глава региона также отметил, 
что в настоящее время ведется 
работа по корректировке про-
граммы капитального ремонта 
многоквартирных домов. «Мы 
будем её корректировать с точ-
ки зрения того, что сроки будут 
сокращаться, – подчеркнул Алек-
сандр Карлин. – Часть домов, ре-
монт которых был запланирован 
на 2017 год, будет отремонтиро-
вана в 2016 году».

Вадим КУЛЕШОВ

Можно смело сказать, 
что поколениями лесо-
водов края создана уни-
кальная система эффек-
тивной охраны лесов от 
пожаров. А достигнуто 
было это не просто, пу-
тём горького опыта.

О готовности к пожароопас-
ному сезону шла речь на ведом-
ственных совещаниях лесово-
дов, на Общественном совете 
при Главном управлении при-
родных ресурсов и экологии.

В администрации края со-
стоялось заседание комиссии 
по предупреждению и ликви-
дации чрезвычайных ситуа-
ций и обеспечению пожарной 
безопасности. Обсудили злобо-
дневные вопросы: паводковую 
ситуацию и готовность к пожа-
роопасному сезону.

На заседании присутствова-
ли представители межведом-
ственной комиссии Сибир-
ского федерального округа 
под руководством А. Еремее-
ва, заместителя начальника 
Сибирского регионального 
центра МЧС России.

В преддверии пожароопасно-
го сезона, который, по предва-
рительным прогнозам, может 
быть объявлен с первой дека-
ды апреля, особое внимание 
было уделено теме сжигания 
порубочных остатков и вопросу 
трансграничных пожаров.

Видно, что готовятся наши 
лесоводы. Среди эффективных 
способов предотвращения 
перехода огня на территорию 
лесного фонда называют обу-
стройство минерализованных 
полос. Например, Владимир 
Черных, заместитель началь-
ника Главного управления при-
родных ресурсов и экологии 
Алтайского края, начальник 
управления лесами, отметил, 
что географическое расположе-
ние границы и преобладающих 
ветров с Республикой Казахстан 
исторически создавало и созда-
ёт реальную угрозу перехода 
крупных трансграничных 
пожаров с территории одного 
государства на территорию дру-
гого. С 1996 года с территории 
Республики Казахстан к нам 

перешло 13 крупных пожа-
ров, пройдено огнём 28 тысяч 
гектаров. Поэтому подготовке 
трансграничных территорий 
уделяется особое внимание.

Создан противопожарный 
разрыв шириной от 50 до 100 
метров с дорогами по обеим 
его сторонам, проложено от 
четырёх до шести ежедневно 
обновляющихся минерализо-
ванных полос. Заключены все 
необходимые соглашения по 
действию на трансграничной 
территории. Намечены совмест-
ные учения с противопожарной 
службой Республики Казахстан.Б  

Готовность пунктов сосре-
доточения противопожарного 
инвентаря – это заслуга арен-
даторов. В их руках – средства. 
По информации лесной холдин-
говой компании «Алтайлес», 
комплектация этих пунктов 
превышает предусмотренные 

законодательством нормативы 
в три раза!

Значительно перевыпол-
нят требуемые нормативы 
по технике и оборудованию. 
Подготовят 90 пунктов сосре-
доточения противопожарного 
инвентаря вместо требуемых 25 
и 108 пожарных наблюдатель-
ных вышек вместо требуемых 
13. К тушению лесных пожаров 
готовится более 200 единиц 
спецтехники.

Обратим внимание на такой 
факт: в крае действуют пожар-
ные наблюдательные вышки, 
оснащенные системами видео-
наблюдения.К

Как в борьбе помогает видео-
наблюдение? На этот вопрос 
«Алтайской правды» В. Черных 
ответил конкретно:

– Это инициатива арендато-
ра. Опыт хороший, передовой, 
его надо распространять. Се-

годня 30% вышек оборудованы 
системой видеонаблюдения. 
Федеральных средств на это 
не выделяется, арендаторы 
делают всё за свой счёт.

Теперь с высоты птичьего 
полёта за лесными массива-
ми наблюдают видеокамеры, 
установленные на этих самых 
вышках. А люди отслеживают 
ситуацию на мониторах – ви-
дят, что происходит в дальних 
уголках.

При нашей встрече дирек-
тор «Леспромэкспорта» Данил 
Голотвин сказал, что это, ко-
нечно, дорогостоящая аппара-
тура. Камеры заказывали за 
границей, но он считает, что 
деньги потрачены с умом и, 
главное, на пользу лесу. Как 
идёт подготовка к новому 
пожароопасному сезону? По 
прогнозам он начнётся раньше, 
чем в минувшем году.

– Мы сейчас проводим ин-
вентаризацию, смотрим, где не 
хватает каких-то мелочей – ран-
цев, лопат. Есть время докупить, 
доукомплектовать.

А что означает привести в 
порядок систему видеонаблю-
дения? За зиму где-то сбились 
корректировки, покрылись 
пылью камеры. Сейчас всё это 
протирают, чистят, наводят 
координаты. Зимой система 
работала в щадящем режиме.

Как заметил Данил Го-
лотвин, по камерам смотрели 
жуликов, нарушения, а сей-
час к сезону пожароопасному 
должны привести в идеальное 
состояние. Это серьёзно. Идёт 
комплектация пожарно-хими-
ческих станций. Люди обучены, 
все на своих местах. Мы гото-
вы были тушить и зимой, но, 
к счастью, лес зимой не горит.

И другие лесные предпри-
ятия устанавливают такие 
камеры видеонаблюдения на 
пожарные вышки.Н   

Помнится, когда в Лари-
чихинском ЛПХ установили 
наблюдательную вышку, это 
стало настоящим событием 
местного масштаба. Причём 
надо заметить, что произошло 
практически невероятное, о 
чём раньше только мечтали: 
теперь в поле зрения клин лес-
ного фонда сразу трёх районов 
– Павловского, Каменского и 
Шелаболихинского.

Видеоглаз есть теперь в 
Алтайском лесничестве – со-
временная видеокамера. Гео-
графическое расположение и 
рельеф местности позволили 
реализовать круглосуточное на-
блюдение. Видно автотранспорт, 
вывозящий лесоматериалы с 

территории Алтайского и Ку-
яганского участковых лесни-
честв. Контролируемая площадь 
составила больше половины 
всей территории лесничества. 
Понятно, что заметит видеоглаз 
и дымок от огня.

В пожароопасный сезон леса 
контролируют со 159 вышек, 50 
из них оснащены системами 
видеонаблюдения. В арсенале 
лесных служб – вертолеты, 
вездеходы, специализирован-
ные автомобили и тракторы, 
специальное оборудование. 
Будут задействованы все по-
жарно-химические станции, 
пункты сосредоточения про-
тивопожарного инвентаря.

Но всегда накануне ответ-
ственного сезона говорится о 
человеческом факторе. Хоте-
лось, чтобы сейчас в каждом, 
даже самом отдалённом угол-
ке края людям напоминали о 
том, что весна – самое опасное 
время года для зелёных мас-
сивов, не только работники 
леса. Непотушенная спичка 
или сигарета может приве-
сти к серьёзным потерям для 
человека и природы. Нынче 
обещают ранний сход снега. 
Опасный сезон начинается с 
установлением теплой сухой 
погоды и длится полгода и доль-
ше. Будем внимательны.

Людмила ИЗВЕКОВА

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

МЛН РУБЛЕЙ ЗАПЛАНИ
РОВАНО В БЮДЖЕТЕ 
ГОРОДА НА ДОРОЖНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО
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Кстати, пульмонолог Свет-
лана Кытманова родилась в 
кытмановском селе Сунгай, 
там живут её мама и брат. В 
автопоезде «Здоровье» она уча-
ствует впервые и рада порабо-
тать на благо своих земляков.

Люди, приехавшие из раз-
ных уголков района, ждут 
барнаульских врачей с 8 утра, 
хотя знали, что специалисты 
прибудут из Барнаула не рань-
ше 10.30. Селяне сетуют на то, 
что современная медицина 
хоть и уверенно шагает впе-
рёд, но для жителей глубинки 
остаётся не такой доступной, 
как хотелось бы. В последние 
годы были закрыты четыре 
участковые больницы…

– Я в январе так болела, что 
не было сил подняться, что-
бы из дома выйти, – вздыхает 
жительница Новодуплинки. 
– Да и сейчас мне не намного 
легче – одышка, слабость… 
Очень надеюсь, что доктор 
поможет.

Желающих попасть на при-
ём к гастроэнтерологу тоже 
немало. Приём ведёт специ-
алист краевой клинической 
больницы Наталья Кольцова, 
которая участвует в проекте 
уже второй раз.

– Доктор очень понрави-
лась – внимательная, добро-
желательная. Рекомендовала 
мне ехать на обследование 
в Барнаул, буду думать, – го-
ворит жительница Тягуна 
Вера Канунникова, только 
что вышедшая из кабинета 
гастроэнтеролога.

– Автопоезд «Здоровье» 
нам очень нужен, это важ-
нейшая социальная акция, 
– делится своим мнением 
Юрий Никотин, пенсионер 
из села Сосновый Лог. – Ведь 
мы имеем возможность бес-
платно получить врачебную 
консультацию, не выезжая за 
пределы своего района.

...Жительницу райцентра 
Александру Выскубову беспо-
коит длительный кашель её 
6-летней дочери Лизы. Они 
пришли на приём к своему 
доктору и узнали, что там 
также работает педиатр кра-

евой детской поликлиники 
Иоланта Чкареули.

– Мы доверяем нашим 
участковым педиатрам. Но 
порой приходится часами 
стоять в очереди, чтобы по-
лучить справку в детский сад. 
Особенно если это период 
эпидемии и приём ведёт один 
доктор на всех, – признаётся 
Александра Выскубова. – Моя 
дочка долго болела, и я по-
думала, что будет нелишне 
показаться и краевому специ-
алисту. Оказалось, повода для 
беспокойства нет. Сегодня я 
узнала много нового, услыша-
ла нужные рекомендации...

За три дня пребывания 
автопоезда «Здоровье» в 
районе было более 900 об-
ращений к пульмонологу, 
гастроэнтерологу, карди-
ологу, онкологу, педиатру, 
эндокринологу, терапевту, 
врачу медицинской профи-
лактики (бригада краевых 
специалистов была также 
усилена местными врачами 
и медсёстрами). Проводились 
УЗИ-диагностика, электро-
кардиография и лаборатор-
ные исследования. В рамках 
работы автопоезда проведена 
диспансеризация взрослого 
и детского населения.

– Люди, конечно, доволь-
ны. Наши сельские жители 
ценят любое внимание док-
торов, всегда их очень ждут 
и встречают с особой тепло-
той, – говорит главврач ЦРБ 
Светлана Трейер.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Всех излечим, исцелим

Пусть призывы на аншлагах дойдут до каждого.

В крае 187 населенных пунктов, подверженных угрозе лесных пожаров.

Барнаул – город больших возможностей.
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Пульмонолог Светлана 
Кытманова приехала

в командировку к землякам.
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СПРАВКА
Читатели уже интересуются, а какая разница будет 
теперь с соседними регионами?
С Новосибирском – 1 час, Восточным Казахстаном – 
1 час, Кемерово – 0, с Горно-Алтайском – 0, Омском – 
1 час, Красноярском – 0 часов.

Ре
кл

ам
аПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ 

семью с опытом ведения подсобного хозяйства.
Тел. (3852) 66-88-29.

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г. № 101 – ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» извещаем 
собственников земельных долей на земельный участок с кадастровым 
номером 22:60:000000:74, расположенный в границах МО Зеркальский 
сельсовет Шипуновского района Алтайского края, о проведении 
общего собрания, которое состоится (регистрация) в 10.00 часов 06 мая 
2016 года в здании Дома культуры с. Зеркалы Шипуновского района 
Алтайского края.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания, счетной комиссии 

собрания. Определение регламента проведения собрания.
2. Расторжение договора аренды на земельный участок с кадастровым 

№ 22:60:000000:74.
3. Об утверждении новых условий договора аренды земельного 

участка, находящегося в долевой собственности.
4. Об избрании уполномоченного представителя от имени участников 

долевой собственности без доверенности действовать при согласовании 
местоположения границ земельных участков, одновременно 
являющихся границей земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, при обращении с заявлениями о государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного 
участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключить договор аренды 
данного земельного участка, в том числе об объеме и о сроках таких 
полномочий.

5. Прочее.
Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на 

обсуждение общего собрания, можно до даты проведения общего 
собрания по адресу: Алтайский край, Шипуновский район, 
с.  Шипуново, пер. Школьный, д. 2, Сухотерин Сергей Миронович, в 
рабочие дни с 14.00 до 16.00 часов, контактный телефон для справок 
8-905-982-0759.

Для регистрации и участия в голосовании участникам долевой 
собственности необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий 
 личность, документ, подтверждающий право на земельную долю. 
Представителям дополнительно необходимо иметь документ, 
подтверждающий полномочия для участия в голосовании.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик кадастровых работ – Зыков Сергей Владимирович 
(почтовый адрес: 656066, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Остров-
ского, д. 68-д, кв. 8).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – Хо-
рохордина А.С. (почтовый адрес: 656055, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Юрина, 257, кв. 11, 26042330@mail.ru, тел. 8-929-325-1422).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:56:070001:762. 
Местоположение: Алтайский край, Хабарский район, территория 
Плесо-Курьинского сельсовета.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, Хабарский 
район, с. Плесо-Курья, ул. Центральная, д. 4.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположе-
ния участка принимаются по адресу: 656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Лазурная, 35, ООО «Компания Геос» в течение 30 дней с мо-
мента опубликования.

Уточнение
к извещению, опубликованному в «Алтайской правде», № 42 от 

12.03.16 г.
Добавить следующий текст: «Общее собрание собственников 

земельных долей земельного участка с кадастровым № 22:52:000000:95 
состоится 04.05.16 г. в 09.00 часов.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участка 
с кадастровым № 22:52:120018:255 состоится 04.05.16 г. в 10.30 часов.

Повестка дня общих собраний 04.05.16 г.:
1. Заключение и утверждение условий доп. соглашения к договору 

аренды земельного участка с ООО «Алтай».
2. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности действовать без доверенности с целью заключения доп. 
соглашения к договору аренды с ООО «Алтай».

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков, выделя-

емых из земель бывшего с-за «Карповский» Солонешенского райо-
на с кадастровым № 22:43:030001:27 по адресу: с. Карпово, урочи-
ще Песчанка, с. Большая Тихая, лог Филиппов. Заказчик: Пашков 
А.В., Кемеровская область, ПГТ Бачатский, ул. Комсомольская, 13/9, 
тел. 8-923-502-3709. Кадастровый инженер: Шершнёв В.В., Алтай-
ский кр., Солонешенский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, 
е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомле-
ние с проектом, подача возражений по адресу кадастрового инже-
нера в течение 30 дней.

.ТЕМА ДНЯ.
Время: на час вперёд
Мы переведём стрелки 
на час вперед 27 марта 
2016 года. Чем вызвана 
необходимость возвра-
щения Алтайского края 
в прежнюю часовую зону 
UTC+7? Наш собеседник 
– кандидат физико-ма-
тематических наук, 
доцент Алтайского го-
сударственного техни-
ческого университета 
Александр Каплинский.П  

В октябре 2014 года, когда 
Россия перешла на посто-
янное зимнее время, физик 
Александр Каплинский от-
кровенно высказывал в «Ал-
тайской правде» свою точку 
зрения на перевод стрелок. 
Тогда он сказал, что ничего 
положительного перевод 
времени нам не даст. Потому 
что фактически будет отнят 
целый час светлого вечернего 
времени.Активный период 
деятельности человека, таким 
образом, насильно будет сдви-
нут на конец суток с захватом 
тёмного времени.

Для Барнаула и средней ча-
сти края, которая лежит при-
мерно на том же меридиане, 
это будет означать, что в день 
летнего солнцестояния, то есть 
в самый длинный день в году, 
Солнце закатится за горизонт в 
20 часов 57 минут – на час рань-
ше, чем в минувшем июне.

В начале августа это будет 
ещё на час раньше – около 
20 часов. В сентябре, когда 
все будут копать картошку 
и продолжатся сельхозрабо-
ты, отрезается возможность 
максимально использовать 
светлое время суток. Солнце 
закатится уже в 19 часов.

Прогноз учёного оправ-
дался. Кстати, он твёрдо от-
стаивал свою точку зрения на 
различных уровнях.

Александр Каплинский 
рассказывает:

– Когда летом 2014 года мне 
стало ясно, что перевод стре-
лок на час назад в Алтайском 
крае неотвратим, я обозначил 
свою позицию в официальных 
обращениях к руководителям 

края и в Приёмную прези-
дента РФ в Алтайском крае. 
В дальнейшем обратился в 
Алтайское краевое Законода-
тельное Собрание для того, 
чтобы наше мнение выслу-
шали и обсудили депутаты 
и ведущие учёные края. 11 
июня 2015 года наша позиция 
была поддержана большин-
ством участников заседания 
совета по науке и инноваци-
онному развитию при АКЗС. 
К тому времени в АКЗС уже 
поступила масса обращений 
жителей края по этому вопро-
су. В итоге в ноябре 2015 года 
АКЗС единогласно приняло 
законодательную инициативу 
о внесении изменений в фе-
деральные законы об исчис-
лении времени, которая была 
внесена в Госдуму. А 9 марта 
2016 года соответствующий 
федеральный закон был под-
писан президентом.Т   –  

Что же такое UTC и какое 
значение оно имеет для нас? 
С давних времён принято 
равнять время по Москве и 
считать разницу именно с ней. 
Между тем моменты восхода, 
захода Солнца и солнечного 
полудня определяются раз-
ницей с UTC – Всемирным ко-
ординированным временем, 
иначе – временем по Гринвичу. 
В большей части стран мира, 
в том числе в России, местное 
время в каждом пункте отли-
чается от UTC на целое число 
часов: UTC +1, UTC+2 и т. д.

В основе системы часовых 
поясов Земли лежит принцип 
деления ее по меридианам на 
24 части шириной 15 градусов 
долготы каждая. При этом цен-
тральными меридианами этих 
поясов являются 0°, 15°, 30°, 45°, 
60°, 75°, 90° и так далее. Таким 
образом, чисто географически 
западная половина современно-
го Алтайского края относится 
к пятому часовому поясу протя-
женностью по долготе от 67,5° 
до 82,5° (UTC+5), а восточная 
половина – к шестому часово-
му поясу протяженностью по 
долготе от 82,5° до 97,5° (UTC+6).

При этом современная 
Москва расположена так, что 

большая ее часть, в том числе 
центральная, входит в третий 
часовой пояс, а ее западная 
окраина – во второй. В 1930 
году при принятии решения 
о переходе СССР на декретное 
время (поясное + 1 час) вся тог-
дашняя Москва располагалась 
в третьем часовом поясе, у са-
мой его западной границы, а 
Ленинград – на центральном 
меридиане второго. Поэтому 
для того, чтобы в обеих столи-
цах было одинаковое время, 
Москва была тоже включена 
во второй часовой пояс и в них 
было установлено декретное 
время UTC+3.

Западно-Сибирский край, 
объединявший до 1937 года 
нынешние Новосибирскую, 
Томскую, Кемеровскую об-
ласти, Алтайский край и 
Республику Алтай, оказался 
разделенным практически по-
полам границей между пятым 

и шестым часовыми поясами. 
При выделении из его состава 
в 1937 году Алтайского края 
такое деление сохранилось – с 
учетом декретного часового 
сдвига западная половина 
края жила по времени UTC+6, 
а восточная, включая Барнаул, 
– по времени UTC+7.

С 1957 до 1981 года наш край 
целиком жил по единому вре-
мени – UTC+7 с Новосибирской, 
Томской, Кемеровской обла-
стями, Красноярским краем, 
Хакасской автономной об-
ластью и входившей тогда в 
состав края Горно-Алтайской 
автономной областью. Разница 
времени с Москвой при этом 
составляла 4 часа. Это гаранти-
ровало в теплый период года 
достаточную продолжитель-
ность вечернего светлого вре-
мени суток, которую жители 
края могли использовать для 
разнообразных дел.

В этот период Солнце в день 
летнего солнцестояния в Бар-
науле заходило за горизонт в 
22 часа местного времени.

После многочисленных ре-
форм с 1981 по 2011 год наш 
край оказался вновь в том же 
часовом поясе UTC+7.

График работы предприя-
тий и организаций и повсед-
невная жизнь людей были 
приспособлены к этой систе-
ме, когда астрономический 
полдень наступает (для Бар-
наула) в среднем в 13.25 мест-
ного времени. Единственным 
минусом этой системы явля-
ется поздний восход Солнца 
в зимние месяцы, особенно 
в декабре и январе, поэтому 
начало работы предприятий 
и организаций приходилось 
на предрассветные сумерки.

Но эта полоса занимает 
не более двух месяцев, зато 
в остальное время года, осо-
бенно в теплый сезон, возмож-
ностей проводить свободное 
время с пользой у людей гораз-
до больше, чем сейчас.

По словам старшего на-
учного сотрудника Инсти-
тута астрономии РАН Олега 
Угольникова, выбор систе-
мы отсчета времени должен 
базироваться на одном про-
стом принципе: период бодр-
ствования среднестатисти-
ческого человека в России 
должен быть по максимуму 
освещен Солнцем, а период 
сна приходиться на темное 
время.

Главные минусы шкалы 
зимнего времени: значитель-
ная часть вечера, когда человек 
может отдохнуть после работы, 
заняться спортом, прогуляться 
с детьми, приходится на тем-
ное время суток. И лишь в лет-
ние месяцы только часть вече-
ра оказывается светлой. Все это 
ограничивает возможности 
активного отдыха, спорта и 
развития здоровья.

Для Сибири очень важно и 
то, что в теплый период года у 
людей не осталось достаточно-
го времени для занятия дела-
ми по хозяйству и на садовых 
участках, к чему привыкли за 
многие годы жизни в часовой 
зоне UTC+7.В

Теперь мы возвращаемся в 
летнее время, действовавшее 
до октября 2014 года.

Конечно, у этой схемы есть 
и недостаток – необходимость 
утреннего подъема перед рас-
светом в течение двух зимних 
месяцев. Но эта проблема су-
ществует и в шкале зимнего 
времени, просто она занимает 
там меньший отрезок време-
ни и касается меньшего числа 
людей, рано начинающих ра-
бочий день.

Эта проблема решаема, 
именно поэтому и была пред-
ложена модель с сезонным лет-
ним временем, которая уже 
много десятилетий действует 
в Европе, США и долгое время 
работала и в России.

Конечно, перевод стрелок 
часов два раза в год нравится 
не всем. Но летнее время (для 
Алтайского края это UTC+7) 
заметно удобнее для нас, чем 
зимнее время (UTC+6). Зимнее 
время – наихудший из трех ва-
риантов. И хотя он и прибли-
зил нас к поясному времени, 
минусов от него оказывается 
гораздо больше, чем плюсов, 
что мы уже испытали на соб-
ственном опыте.

Вопрос о возвращении 
Алтайского края в часовую 
зону UTC+7 и установлении 
существовавшей до 1995 года 
4-часовой разницы с Москвой 
решён. Переведём стрелки на 
час вперёд.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

.ВНИМАНИЕ!.

  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.

.КРАТКО.
Полезный 
совет

В крае появился совет 
студентов Алтая.

К а к  с о о б щ и л и  в 
пресс-службе администра-
ции края, совет студентов 
Алтая создали молодежные 
лидеры из Бийска, Рубцовска, 
Троицка, Новоалтайска, Бар-
наула. Они утвердили план 
мероприятий и рассмотрели 
вопросы взаимодействия с 
органами государственной 
власти и общественными 
объединениями. Их цель 
– представление и защита 
интересов студенчества, объ-
единение усилий в решении 
важных вопросов, развитие 
социальной активности, а 
также поддержка молодеж-
ных инициатив.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Маленький, но опасный
В Горном Алтае зареги-
стрирован первый случай 
укуса клеща, а значит, 
в конце марта может 
быть массовый выход 
этих насекомых в леса и 
поля Алтайского края. О 
том, как следует защи-
щаться от маленьких, но 
очень опасных насекомых, 
шла речь на пресс-конфе-
ренции в Главном управле-
нии по здравоохранению 
края.

Как сообщила главный специа-
лист-эксперт отдела эпиднадзора 
и санитарной охраны территории 
управления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Елена Черка-
шина, насекомые просыпаются 
с первыми проталинами и, как 

только становится чуть теплее, 
проявляют свою активность. 
Живут они вопреки довольно 
распространенному мнению 
вовсе не на деревьях, а в почве, 
на так называемой подстилке. 
Весной выбираются на траву – у 
них начинается сезон охоты.

Несмотря на все известные 
меры предосторожности, люди 
все-таки нередко проявляют бес-
печность. Главный инфекцио-
нист Алтайского края Валерий 
Шевченко сообщил, что покусан-
ных клещами в прошлом году на 
Алтае оказалось более 11 тысяч 
человек. Причем 220 насекомых, 
присосавшихся к любителям 
природы, оказались носителями 
клещевых инфекций. 49 человек 
заболели клещевым энцефали-
том. Благодаря своевременной 
помощи врачей все выздоровели.

Заведующая отделением 

иммунопрофилактики Елена 
Столярова напомнила о вакци-
нации, страховании от клеща и 
правильной одежде при походах 
в лес. Она также заверила, что 
средства вакцинации имеются в 
крае в достаточном количестве. 
Дети прививаются бесплатно.

Как обычно, в крае будут 
проводиться обработки парков 
отдыха, летних лагерей, скве-
ров, санаториев, различных 
зеленых зон.

Кстати, при укусе клеща сле-
дует сразу же обратиться к вра-
чу. Само насекомое необходимо 
при этом доставить в лаборато-
рию на ул. Максима Горького, 28 
в Барнауле для исследования. 
Если клещ окажется заразным, 
будут предприняты экстренные 
меры для сохранения здоровья 
пострадавшего.

Тамара ЛОГИНОВА

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Уроки и гармония

– Как раз сейчас дети на-
чинают изучение темы «Ма-
тематика вокруг нас», и мне 
было важно показать не толь-
ко абстрактную красоту этой 
науки, но и ее применимость 
во всех областях нашей жиз-
ни. По возможности связать 
с величайшими открытиями 
человечества. А вообще, дети – 
мое самое яркое впечатление 
от урока, они контактные, до-
брожелательные, активные.

Конкурс для меня прежде 
всего общение, – продолжает 
Светлана Толстова. – К сожа-
лению, в повседневной жиз-
ни нам редко удается вот так 
обсудить насущные вопросы. 
Да, здесь большая нагрузка, 
испытания, нервы, но обще-
ние, которое происходит за 
рамками этих мероприятий, 
нас очень сближает. Хоть мы 
и взрослые, все равно важно 
услышать, что мы работаем 
правильно. А если что-то дела-
ем не так, то получить совет. 
За этим, наверное, и приезжа-
ем на конкурс.

В Мирной средней школе 
Светлана Вячеславовна работа-
ет уже 19 лет, более того, она ее 
выпускница и к тому же про-
должательница педагогиче-
ской династии – ее родители 
и дедушка тоже отдали много 
лет этой профессии. А сегодня 
этот путь выбрала ее дочь – 
она первокурсница педагоги-
ческого вуза. «Я, конечно, ста-
ралась предложить ребенку 
разные варианты построения 
будущего, но она выбрала этот, 
видя, что мне работа приносит 
истинное удовольствие», – го-
ворит конкурсантка.Н   

За учебное занятие на кон-
курсе педагоги могут полу-

чить наибольшее количество 
баллов, к тому же это испы-
тание самое показательное 
для жюри. Ведь как бы ни 
был уникален учительский 
опыт, представленный в пер-
вый день состязания, именно 
обычное учебное занятие по 
школьной программе позво-
ляет увидеть педагогическое 
мастерство.

Опытный участник основ-
ного жюри конкурса Лариса 
Шелковникова, доцент ин-
ститута повышения квали-
фикации учителей, говорит, 
что педагогам по-прежнему 
удается ее удивить. Но при 
всем разнообразии совре-
менных методов и подходов, 

используемых учителями, 
главным для нее все же оста-
ется целостный смысловой 
стержень урока:

– Конечно, не каждый 
урок может затрагивать не-
кие нравственные начала и 
душу ребенка, бывают ведь 
и занятия с чисто познава-
тельными целями. Но любой 
урок должен быть гармони-
чен, интересен и приносить 
удовольствие детям, которые 

в свою очередь должны уз-
нать что-то новое и выйти 
из класса немного другими 
людьми.

С урока Татьяны Верши-
ниной, учителя литературы 
из барнаульской школы № 55 
«немного другими» вышли, 
похоже, даже судьи, которые в 
конце занятия аплодировали 
педагогу вместе с учениками. 
Девятиклассники читали рас-
сказ Чехова «Тоска», и педагог 

смогла буквально каждого 
вовлечь в обсуждение темы 
равнодушия и невозможности 
найти сочувствие. К тому же 
в своем рассуждении Татьяна 
Александровна опиралась на 
примеры из мировой живо-
писи XX-XXI веков – уверенно 
чувствовать себя в этой теме 
ей позволяет образование 
культуролога.

Для учителя это первый 
большой конкурс, но двад-
цатилетний стаж и боль-
шой опыт проведения ма-
стер-классов, признается 
она, сейчас здорово помога-
ют. «Вспоминаю свой самый 

первый открытый урок: я 
держалась за парту и как 
только отпускала ее, у меня 
подкашивались ноги, я едва 
не падала», – смеется Татьяна 
Вершинина.

За помощь в подготовке 
конкурсного урока она очень 
благодарна своим ученикам 
из 55-й школы:

– У меня, конечно, были 
заготовки, и я пошла с ними 
к своим детям, а они смогли 
увидеть в тексте то, чего я не 
заметила. И это было настоль-
ко интересно, что я решила 
обязательно включить их на-
ходки в свой урок и как-то 
вывести на обсуждение этих 
тем детей, которых увижу 
на конкурсе впервые. Еще я 
обнаружила, что дети от са-
мого рассказа заражаются 
тоской, заканчивать так ни 
в коем случае нельзя – они 
не должны уйти с урока с 
этой эмоцией. Значит, нужно 
найти какой-то позитив. Это 
важно, сегодня молодежь ис-
пытывает стресс, депрессии 
молодеют. И у меня получи-
лась хорошая точка. Надеюсь, 
осознание того, что выход 
есть всегда, моим ученикам 
поможет в будущем!

Любовь КАРПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

Учитель математики барнаульской школы №84 Яна  Шевченко.

В этот день было много открытий.

(Начало на 1 стр.)

В среду после третьего конкурсного испытания – вос-
питательной беседы с учащимися 42-й гимназии была 
объявлена пятерка лауреатов конкурса. Это учитель 
начальных классов Веселоярской школы Рубцовского 
района Татьяна Бугаенко, учитель русского языка и ли-
тературы барнаульской школы № 55 Татьяна Вершини-
на, учитель начальных классов новоалтайского лицея 
№ 8 Светлана Немирова, учитель химии, биологии и 
географии Кировской школы Смоленского района Зоя 
Соловьева и учитель математики барнаульской гимназии 
№ 40 Анна Худякова.

24 марта в финале им предстоит провести мастер-класс, 
раскрыть свое видение миссии учителя и обсудить совре-
менные тенденции развития образования в крае в рамках 
«круглого стола».

Александр Каплинский.
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Площадь отремонтиру-
ют в рамках реализации 
проекта туристско-ре-
креационного кластера 
«Барнаул – горнозавод-
ской город». При условии 
своевременного посту-
пления средств из феде-
рального бюджета рабо-
ты по замене ливневой 
канализации начнутся 
уже летом.В  

Проект капитального ре-
монта Демидовской площади 
представил главный архитек-
тор Барнаула Сергей Боженко на 
недавно прошедшем заседании 
Общественного совета при ад-
министрации города. Главным 
разработчиком стал городской 
комитет по дорожному хозяй-
ству, благоустройству, транспор-
ту и связи. Планируется пере-
ложить ливневку по проспекту 
Красноармейскому, которая смо-
жет принять дополнительные 
стоки с улиц Пушкина, Гоголя, 
Короленко и других. Во время 
демонтажа старой конструкции 
для проведения изыскательских 
работ привлекут историков и 
археологов.

А после этого специалисты 
приступят к реконструкции 
и благоустройству сквера на 
Демидовской площади. Он бу-
дет оформлен в классическом 
стиле в форме прямоугольника. 

Проектировщиками заложено 
также расширение централь-
ной пешеходной площадки.

– Мы используем площади 
Советов, Сахарова, Свободы и 
Октября, а Демидовская многие 
десятилетия оставалась в сторо-
не, – сказал Боженко. – Между тем 
в администрацию города неодно-
кратно поступали обращения из 
разных инстанций о том, чтобы 
включить Демидовскую площадь 
в общую структуру проведения 
городских и краевых торжеств.

Кстати, все пешеходные до-
рожки будут вымощены раз-
личной плиткой – бетонной 
и из минералов колыванских 
месторождений.

Проектом предложена корен-
ная реконструкция озеленения: 
высокорастущие деревья будут 
заменены на кустарники, чтобы 
Демидовский столп не затерялся 
в гуще растительности. Заплани-

рованы также живая изгородь, 
обширные цветники и газоны, 
поливочный водопровод.

Проектом предложена пол-
ная замена системы освеще-
ния. Оно будет комбиниро-
ванным. В качестве общего 
освещения установят стили-
зованные светильники, отдель-
но подсветят обелиск в честь 
столетия горного дела на Алтае.

После основных работ нач-
нется установка малых архи-
тектурных форм: урн, пар-
ковых диванов, бордюрных 
камней. Предполагается, что в 
честь важных событий или дат 
в жизни города на территории 
сквера со временем появятся 
колыванские вазы.

В этой части проспекта 
усовершенствуют схему дви-
жения. Будет организована по-
лоса торможения для правого 
поворота на улице Пушкина, 

которая станет транзитной и 
выйдет с Красноармейского на 
ул. Челюскинцев. Будут также 
оборудованы дополнительные 
парковочные места для машин 
и экскурсионных автобусов.

Железобетонные опоры, уста-
новленные «Горэлектротрансом», 
заменят на металлические. Оста-
новку общественного транспор-
та, которая сейчас расположена 
рядом с Демидовским столпом, 
перенесут немного дальше. Сам 
остановочный павильон выпол-
нят из прозрачных материалов. 
Все это позволит минимизиро-
вать внедрение посторонних эле-
ментов в зрительную картину 
Демидовской площади.

О   Ц  
На заседании Общественного 

совета обсуждался вопрос и о 
реконструкции ограды и арки 
у главного входа в парк Цен-
трального района. Ограждение 
построено в 1962-1963 годах и 
находится в аварийном состоя-
нии. Проектом предусмотрено 
новое – по всему периметру, а 
также устройство пяти входов. 
Кроме четырех действующих 
будет пятый вход со стороны 
ул. Мало-Тобольской, которая 
согласно концепции туркласте-
ра станет частью пешеходной 
зоны. Со стороны здания крае-

вой филармонии парк огородят 
конструкцией попроще.

По мнению Сергея Божен-
ко, самым оптимальным бу-
дет использование для ограды 
цветного кирпича для создания 
опорных стоек и входных узлов в 
сочетании с чугунным литьем и 
металлом. По предварительным 
подсчетам, проект обойдется в 
30 – 40 миллионов рублей, срок 
реализации – два года. Работы 
по демонтажу предполагают 
начать в этом году.

Как отметил мэр Барнаула 
Сергей Дугин, на историческом 
облике города экономить не бу-
дут:

– Если уж делать, так чтобы 
не говорили потом, что могло 
быть и лучше.

Правда, есть небольшие со-
мнения в скором воплощении 
этого проекта. Прежде чем сне-
сти старое ограждение, нужно 
получить согласие чиновни-
ков профильного ведомства, 
по утверждению которых это 
объект культурного наследия. 
Хотя главный архитектор по-
ставил под сомнение этот пункт, 
выразив мнение, что, возможно, 
ограждение бывшего аптекар-
ского огорода, которое распо-
лагалось на территории парка, 
признано объектом культурного 
наследия, а не ограждение пар-
ка. Он также уточнил, что новый 
проект предполагает сохранение 
входов в бывший аптекарский 
огород.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
фото из сети Интернет

Митрополит Барна-
ульский и Алтайский 
Сергий наградил дея-
телей культуры Алтая 
медалями святителя 
Макария.

21 марта в «Арт-галерее Ще-
тининых» наградили людей, 
которые внесли заметный 
вклад в развитие истории, 
искусства, традиций нашего 
региона. Одним из организато-
ров мероприятия стал Виктор 
Буланичев, директор Бийского 
отделения Алтайской краевой 
общественной организации 
«Демидовский фонд», главный 
редактор литературно-художе-
ственного журнала «Бийский 
вестник». Он рассказывает:

– Сегодня отмечаем лучших 
представителей творческой ин-
теллигенции. Это чета худож-
ников – Анатолий и Ирина Ще-
тинины, журналист и писатель 
Анатолий Муравлев,  живопи-
сец Андрей Аристов, музыкант 
Сергей Будкеев. Именно они 
наиболее ярко определяют и 
представляют культуру Алтая.

В этот день виновников 
торжества пришёл поздравить 
митрополит Барнаульский и 
Алтайский Сергий. Он вру-
чил присутствующим медали 
святителя Макария, пожелал 

новых творческих успехов. 
Заслуженную награду полу-
чил и наш коллега Анатолий 
Муравлёв, много лет работав-
ший обозревателем «Алтайской 
правды». Его книги о неизве-
данном Алтае читают не только 
в нашем регионе, произведения 
пользуются популярностью 

даже на Чукотке. Больше 30 
лет автор собирает сведения 
о святых местах региона. Зна-
чительная часть материалов 
опубликована в «АП».

– Мне интересно занимать-
ся историей разрушенных и 
восстановленных монасты-
рей, церквей, памятных мест. 

Узнал много нового и любо-
пытного. Например, мало кто 
знает, что в Заринском районе 
есть два древних подземных 
храма. Это большая редкость, 
ведь чаще подземные церкви 
разрушены либо находятся в 
пограничной зоне и попасть 
туда практически невозмож-

но, – говорит Анатолий Сте-
панович.

Сейчас писатель работает 
над книгой, посвященной ми-
нистрам региона. За три столе-
тия русской истории из нашего 
края вышли 103 политических 
деятеля. Кроме того, в нынеш-
нем году он планирует выпу-
стить в свет книгу «Высшая 
доблесть» о 34 Героях России. 
У сборника свыше 10 авторов, 
в том числе материалы жур-
налистов «Алтайской правды» 
Натальи Сохаревой, Екатерины 
Зеленовой, Константина Сомо-
ва, Тамары Поповой, Людмилы 
Маковецкой.

В мероприятии приняли 
участие студенты колледжа 
Алтайского государственного 
университета. Одногруппницы 
Екатерина Касьянова и Екате-
рина Лопухова признаются, 
что в галерее бывают часто, с 
удовольствием изучают работы 
наших художников.

– Когда появляется возмож-
ность познакомиться с людьми, 
которые прославляют Алтай-
ский край в различных сферах, 
никогда не упускаю её. И обяза-
тельно беру автограф, – говорит 
Екатерина Касьянова.

Екатерина СЕРГЕЕВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

№ 50 (29191)
Четверг, 24 марта, 2016 годКУЛЬТУРА

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИЙ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ (зам. шеф-редактора), Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь), Е.Д. НАЛИМОВ (фотокорреспондент), Н.В. ТЕПЛЯКОВА (редактор отдела информации),Е.А. ШУМИЛОВ (редактор отдела экономики).

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Сайт: ap22.ru. E-mail: mail@ap.altai.ru Тел.: 35-46-85 - приемная; 63-34-78, 63-44-30 (факс) - отдел рекламы (reklama@ap.altai.ru);63-37-17 - отдел распространения; 
63-34-67 - отдел новостей.
Наш расчетный счет: Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк,р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг, пятницу, субботу. Подписано в печать: 23.03.2016 г. Выход по графику – 17.30, фактически – 17.30. Общий тираж - 29 634 экз.Индекс 50300. Тираж - 28 517 экз. Индекс 50303 (с официальными документами). Тираж - 1 117 экз. Заказ № 7385. Свободная цена.Учредители: Администрация Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».
Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтай», 656043, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Алтайскому краю и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 22-00487 от 09 апреля 2014 г.

КАМЕНЬНАОБИ - Н.Н.Исаева - (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК  -  Л.В.Маковецкая -  8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО  - О.А.Родионова - (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

НАГРАЖДЕНИЕ

Работы по благоустройству Демидовской площади начнутся летом.

На новое ограждение парка Центрального района
планируется потратить 30-40 млн рублей.

Митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий вручает медаль известному журналисту и писателю Анатолию Муравлёву.

Художественный 
музей, ул. М. Горько-
го, 16, тел. 50-22-29.

До 3 апреля. «Лоскутная 
мозаика России» – пере-
движная выставка лауреатов 
Х Всероссийского фестиваля 
декоративного искусства (0+).

«Он был создан для жи-
вописи» – выставка, посвя-
щенная 140-летию со дня 
рождения Петра Кончалов-
ского (0+).

«Чудный край» – образ 
Крыма в произведениях рус-
ских, советских и алтайских 
художников. Живопись, гра-
фика (0+).

«Этой ярмарки краски» 
– выставка народных про-
мыслов России. Хохломская 
и урало-сибирская роспись, 
семеновская матрешка, дым-
ковская игрушка, гжельская 
керамика и др.

24 марта, 17.00 – «Народ-
ный календарь»: праздник 
Сороки – встреча весны (0+). 
Мультимедийная презента-
ция, игры, хороводы, изготов-
ление птичек жаворонков из 
ниток.

Музей истории литерату-
ры, искусства и культуры 
Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел. 
24-47-61.

До 3 апреля. «Лоскутные 
узоры Алтая» – открытая кра-
евая выставка декоративного 
искусства (0+).

24 марта, 15.00 – вечер па-
мяти писателя, краеведа Васи-
лия Федоровича Гришаева (6+).

26 марта, 13.00 – програм-
ма «Как рождается книжка: 
от замысла до типографии» 
(0+). 15.00 – интерактивная 
программа «В старину едали 
предки» на мини-выставке 
«Истории Домовенка» (0+).

27 марта, 13.00 – викто-
рина для детей «В гостях у 
дедушки Корнея» (0+). 15.00 
– интерактивная програм-
ма для детей «Необычные 
книжки: от малютки до 
великана, книжки-забавы» 
на мини-выставке «Истории 
Домовенка» (0+).

Музей «Город», пр. Лени-
на, 4, тел. 65-87-94.

До 3 апреля. «Лоскутные 
узоры Алтая» – открытая кра-
евая выставка декоративного 
искусства (0+).

Краеведческий музей, ул. 
Ползунова, 46, тел. 63-47-58.

Выставки «Алтай – пере-
кресток культур» (6+), «Алтай 
известный и неизвестный. 
Исследователи Алтая XVIII – 
XX вв.» (6+), «Сибирский лес» 
(6+) и др.

Военно-исторический 
отдел, пр. Комсомольский, 
73-б, тел. 38-00-42.

Выставки «Модели боевой 
техники» к 70-летию оконча-
ния Второй мировой войны 
1939 – 1945 гг. (6+), «За Веру и 
Честь» к 100-летию Первой 
мировой войны 1914 – 1918 
гг. (6+) и др.

Арт-галерея Щетининых, 
пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.

«Ода подсолнуху» (0+). 
Живопись, графика и деко-
ративное искусство более 40 
алтайских авторов.

Галерея «Турина гора», 
ул. Димитрова, 85-а, тел. 
36-98-70.

С 29 марта. Выставка памяти 
алтайского художника Нико-
лая Анисимовича Пономарева 
«Прерванный полет». В экспо-
зиции – живопись из собрания 
семьи художника (0+).

Арт-галерея «Бандероль», 
ул. Пролетарская, 139 (вну-
тренний дворик), тел. 
22-61-02.

Выставка-конкурс «Я лю-
блю Ван Гога». Живопись, 
графика, пространственные 
объекты.

26 марта, 19.00 – «Горизон-
тальные пения». Каждый 
гость сможет исполнить лю-
бимую песню в компании 
музыкантов группы «Гори-
зонталь» и их слушателей.

Мастер-классы по жи-
вописи и акварели. Подроб-
ности по тел.: 22-61-02, 8-913-
260-6995.

Театр драмы им. 
В.М. Шукшина, ул. 
Молодежная, 15, тел. 
36-97-13.

25, 26 марта, 11.00 – «Путе-
шествие Голубой стрелы» 
(0+).

25 марта, 18.30 – «Собачье 
сердце» (16+).

27 марта, 17.30 – «Укроще-
ние строптивой» (16+).

29 марта, 19.00 – «Время 
Ч». Читка пьесы Я. Пулино-
вич «Учитель химии» (16+).

30 марта, 18.30 – «Пленные 
духи» (16+).

31 марта, 18.30 – «Дорогие 
мои бандитки» (16+).

Молодежный театр Ал-
тая, пр. Калинина, 2, тел. 
61-06-58.

25 марта, 10.00 и 12.00 – 
«Синдбад-мореход» (6+).

26 марта, 12.00 – «Синд-
бад-мореход» (6+).

27 марта, 12.00 – «Бремен-
ские музыканты» (6+).

Театр музыкальной ко-
медии, пр. Комсомольский, 
108, тел. 38-03-92.

27 марта, 17.00 – «Моя жена 
– лгунья» (12+).

29, 30 марта, 18.30 – «Две 
свадьбы» (12+).

31 марта, 18.30 – «Бабий 
бунт» (12+).

Театр кукол «Сказка», 
ул. Г. Титова (ДК моторо-
строителей), тел.: 59-40-60, 
33-61-29.

26 марта, 11.00 – «Алень-
кий цветочек» (с 4 лет).

27 марта, 11.00 – «Машень-
ка и Медведь» (с 3 лет).

Концертный зал «Си-
бирь», пр. Ленина, 7, тел. 
56-76-80.

25 марта, 10.00 – «Сказка о 
царе Салтане» – концертная 
программа для детей (6+).

13.00 – «Русь былинная, 
Русь богатырская» (6+).

26 марта, 17.00 – фестиваль 
музыки Астора Пьяццол-
лы Libertango (6+). Концерт 
эстрадного оркестра Ново-
сибирской государственной 
филармонии.

Филармония, ул. 
Ползунова, 35, тел. 
63-90-54.

25 марта, 18.30 – Игорь Стра-
винский. «Симфония псал-
мов» (6+). Образцовый детский 
коллектив «Сентябринки» (под 
рук. Инессы Грицай), мужской 
вокальный ансамбль (рук. А. 
Афанасьев), Барнаульский ака-
демический хор (под рук. А. 
Тарнецкого). Симфонический 
оркестр, дирижер – Дмитрий 
Лузин. Солистка – Наталья 
Кривошеева (скрипка). В 
программе: И. Стравинский. 
«Симфония псалмов» (первое 
исполнение в Барнауле). С. 
Рахманинов. «Симфонические 
танцы». А. Вивальди. «Весна».

27 марта, 17.00 – «Волшеб-
ная лампа Аладдина» (6+). 
Инструментальная капел-
ла «КамерАнс», Анжелика 
Божкова (сопрано), Ольга Са-
вина (фортепиано). Песочная 
анимация – Ирина Казанцева.

28 марта, 18.30 – вечер фор-
тепианной музыки. Лауреат 
международных конкурсов 
Денис Чефанов (Москва). 
Произведения Шопена, Ли-
ста, Чайковского, Скрябина, 
Рахманинова (6+).

Планетарий, пр. Сибир-
ский, 38, тел. 61-10-65.

26 марта, 11.00 – «Гриш-
ка-космонавт» (с 5 лет). 13.00 
– «Форма и движение Земли» 
(с 10 лет). 15.00 – «Время косми-
ческих свершений» (с 12 лет).

27 марта, 11.00 – «Как Ме-
сяц к Солнцу в гости ходил» 
(с 4 лет). 13.00 – «Путешествие 
к динозаврам» (с 10 лет). 15.00 
– «Что такое черные дыры?» 
(с 16 лет).

Подробная программа на 
сайте planetarium22.ru.

СПРАВКА
Медаль святителя Макария – первая церковная 
награда в Алтайском крае, учреждена Барнаульской 
епархией. Святитель жил в начале XIX века. Бла-
годаря ему в регионе появилось несколько школ и 
церквей. Медаль имеет три степени. Она выполнена 
в золоте, серебре и бронзе.

Под знаком искусства и истории

В БАРНАУЛЕ
Площадь станет светлой и уютной

АФИША БАРНАУЛА

«Собачье сердце» (театр 
драмы им. В.М. Шукшина).

В «Арт-галерее Щетининых» всегда есть молодежь.

Медаль святителя Макария получила художница Ирина Щетинина.

Анатолий Щетинин подарил свою картину 
митрополиту Барнаульскому и Алтайскому Сергию.


